

Visite guidée avec la Salévienne

C'est dans le cadre féerique de la vieille ville de Genève illuminée par de superbes décorations de Noël qu'une quarantaine de membres de l'association d'histoire locale La Salévienne se sont retrouvés, vendredi 29 octobre, pour découvrir l'exposition *Au delà du mur, l'Escalade aux archives d'Etat*. Cette exposition conçue et réalisée par les archivistes genevois s'inscrit dans le cadre du 400^e anniversaire de l'Escalade de 1602. Les Saléviens, qui étaient accueillis sur place par Marielle Déprez, vice-présidente de l'association, ont bénéficié d'une guide exceptionnelle en la personne de Martine Piguët, commissaire de l'exposition. Lors de la visite, elle a détaillé chaque vitrine en la replaçant dans son contexte historique et en distillant des anecdotes authentiques sur cette bataille d'une nuit qui fit 19 morts chez les Genevois et 60 tués du côté des Savoyards. Parmi les visiteurs de cette exposition ouverte à une heure inhabituelle, grâce à la bienveillance de Catherine Santschi, archiviste de l'Etat, on pouvait noter la présence de Jean-Michel Thénard, le maire de St-Julien-en-Genevois. Il était sans doute là pour admirer l'exemplaire genevois du fameux traité de Saint-Julien, qui mit fin au conflit et vit pour la première fois le très catholique Duc de Savoie reconnaître l'existence de la République protestante de

Genève en 1603. Ce traité, dont on fêtera le 400^e anniversaire l'an prochain, fera l'objet d'une série de manifestations exceptionnelles à St-Julien-en-Genevois au printemps 2003.

Parmi les nombreux documents présentés dans les vitrines, les visiteurs d'un soir ont pu admirer plusieurs gravures contemporaines de la bataille ainsi qu'une carte géographique détaillant le probable chemin suivi par les Savoyards depuis le château des Terreaux, situé à côté de la douane de Fossard, jusqu'à la plaine de Plainpalais.

En fin de visite, l'archiviste Roger Rosset a présenté aux Saléviens une vitrine de six mètres de long où l'on pouvait découvrir une partie de l'arbre généalogique de la célèbre Mère Royaume, née Catherine Cheynel à Lyon, qui versa sur les assaillants savoyards une marmite de soupe bouillante. A ce jour, cette célébrité genevoise ne compte pas moins de 1 505 descendants ! L'exposition présente également quelques vitrines sur la très populaire course de l'escalade qui fête cette année son 25^e anniversaire.

D.E.

La prochaine conférence organisée par La Salévienne aura pour thème : « Camille Folliet, prêtre et résistant ». Présentée par Hyacinthe Vulliez, elle aura lieu dans la salle communale de Vovray-en-Bornes le samedi 14 décembre à 14 h 30. L'entrée est libre et gratuite.



L'exposition que les membres de la Salévienne ont découvert s'inscrit dans le cadre du 400^e anniversaire de l'Escalade.